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صباح الخیر جمیعاً، مرحباً بكم في اجتماعات الجلسة الافتتاحیة العامة  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

ھنا في مراكش. نبدأ عادة بكلمة تقدیمیة لكنني  GACللجنة الاستشاریة الحكومیة 

 سأعطي الكلمة الآن لرضوان حسیني

 

ب بكم في مراكش. أرحب بكم وآمل أن یعود ھذا الاجتماع یسر دولة المغرب أن ترح رضوان حسیني:

على تقثتھم بمملكتنا وتوكیلنا مسؤولیة  ICANNبالفائدة علینا جمیعاً. أود أن أشكر قادة 

استضافتكم ھنا، وآمل أن یؤتي ھذا الاجتماع وھذه النقاشات ثمارھا لیتسنى لنموذج تعدد 

 أصحاب المصلحة أن یواصل في فائدتھ.

. حظیت بشرف تمثیل دولتي في ICANNوأود أن أشكر حكومة المغرب وفریق قیادة 

 GACي الجدید، وأنا سعید جداً بعودتي إلى قبل تسلمي منصب GACعدة اجتماعات لـ

 ولقائي بأصدقاء قدامى، والتأكید أیضاً على نقاط قوة نموذج تعدد أصحاب المصلحة.

سیداتي وسادتي، تعد الحكومات لاعباً أساسیاً في إدارة الحُكم وعلیھا فیجب أن تكون 

كیة، بحیث أنھا تتطور مشاركاً نشطاً في الآلیات الجدیدة. تعتبر إدارة الإنترنت دینامی

، تعق علینا مسؤولیة تقدیم GACولیست ثابتة، وباعتبارنا ممثلین حكومیین في إطار 

 مساھمات للعالم الرقمي.

سنستمر في تقدیم دورنا في ھذه اللجنة مھم للغایة لحكومات العالم ولمواطنینا أیضاً. 

تحتاج إلى مصادر تمكنھا من الارتقاء إلى  GACمساھمات ذات قیمة مضافة لكن 

إلى صب اھتمامھا على  GACتوقعات كل شخص في ھذا المجتمع. لھذا السبب تحتاج 

الحاجة إلى زیادة المصادر. نأمل أن تتمكن الدول الأفریقیة من مواصلة تقدیم مساھمتھا 

. باسم المغرب، أود أن أعبر عن مدى ICANNع السیاسة في المھمة في آلیات صن
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سعادتنا للمشاركة في ورشة عمل بناء القدرات التي عقدناھا أمس. وأود أن أشكر جمیع 

الأعضاء المتواجدین ھنا على مشاركتھم. آمل أن تكون النقاشات مثمرة، كما أود أن 

 یم ورشة عمل ناجحة.على جھودھم المبذولة من أجل تقد GACأشكر جمیع أعضاء 

یجب علینا جمیعاً الانخراط في ھذه الأنشطة من أجل تعزیز قدارت الدول الأفریقیة 

وبالتلي تعزیز وتقویة نموذج تعدد أصحاب المصلحة. أتمنى لكم النجاح في ھذا الأسبوع. 

 شكراً.

 

لأھم من ذلك كلھ ھو استضافتكم لنا ھنا شكراً جزیلاً لك، رضوان، وا منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

للمرة الثالثة ویشرفنا دائماً العودة إلى ھنا. حسنًا، شكرًا جزیلاً. وبھذا، اسمحوا لي أن 

 أبدأ كلمتي التقدیمیة. وسأبدأ بالموجودین إلى یساري.

 (كلمة تقدیمیة)

 

ھنالك أي أعضاء أو مراقبین لم یقدموا أنفسھم بعد؟ شكرًا لكم جمیعًا. أ منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 نعم، تفضل.

 (كلمة تقدیمیة)

 

 نعم، تفضلي؟ تفضل. منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 (كلمة تقدیمیة)
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ل لم أتمكن من في حال قدم الجمیع نفسھ، یمكننا أن نبدأ. اعذروني في حا منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

التعرف علیكم من بعید أو على عدم تذكري ترتیب المقاعد بشكل صحیح. أحاول أن 

 أدون الملاحظات، لكنني أقدر تفھمكم، ستقدمون أنفسكم من أجل السجلات.

 GACوبھذا، أود أولاً أن أرحب بكم جمیعاً مرة أخرى، وبالأخص أعضاء ومراقبي 

دد. آمل أن تعود جلسة ھذا الصباح بالفائدة على الأفراد أفراد ج 10الجدد. علمتُ أن لدینا 

الجدد وأن تساعدكم على الشعور بالراحة وتشجعكم على المشاركة. سأحاول أن أتجنب 

الخوض في الأمور التي تطرق إلیھا روب ھذا الصباح للجدد لأنني أعرف أن بقیة 

ماع أقصر من الاجتماعات الحاضرین یدركون ذلك جیداً، ھذا منتدى سیاسة إذاً. وھو اجت

 الأخرى. فھو یُعقد على مدى أربعة أیام ونحتاج إلى الإدلاء ببیاننا بحلول مساء الأربعاء.

لذا بعد ھذه الجلسة، خصصنا ساعة لھذا الأسبوع.  GACوبھذا، سأستعرض برنامج 

للدول المكونة رموزھا من حرفین وأظن أن برازیل، تیاغو وأولغا من الأرجنتین 

دقیقة مخصصة لفریق العمل المعني  45سیناقشون ذلك ثم لدینا استراحة الغداء وبعدھا 

یزه] بحقوق الإنسان والقانون الدولي یتبعھا... ویترأسھ خورخي من سویسرا و[متعذر تمی

للمناطق المحرومة، یترأسھ بوا من  GACمن البوسنة والھرسك. ثم لدینا فریق عمل 

جزر كوك و[متعذر تمییزه] من ترینیداد وتوباغو. ثم استراحة قھوة یتبعھا الاجراءات 

من كندا  GACاللاحقة لنطاقات المستوى الأعلى العامة الجدیدة ولدینا القیادة الجدیدة لـ

المشاركین لفریق عمل الاجراءات اللاحقة في بدایة الجلسة لكننا  وسنستضیف الرؤساء

لمناقشة الورقة التي تم توزیعھا على قائمة  ICANNأیضاً، دعونا سایروس من منظمة 

GAC  البریدیة بالاستناد إلى بعض الافتراضات بخصوص التحضیرات لجولة نطاقات

التشغیلیة  GACتطویر مبادئ  المستوى الأعلى العامة الجدیدة. ثم لدینا فریق عمل

دقیقة بحیث یكون لدینا الوقت للانتقال إلى  15وتترأسھ الصین. ثم استراحة انتقالیة لمدة 

جلسة الترحیب وجوائز تعدد أصحاب المصلحة، وفي نھایة كل یوم سیكون لدینا حدث 

 مجتمعي وشبكي، فرصة جیدة للتعرف على الآخرین والانخراط بھم.

بنقاش تخفیف إساء استخدام نظام أسماء النطاقات مع  8:30لاثاء الساعة وسنبدأ یوم الث

دقیقة. ثم  45دقیقة یتبعھا جلسة دوت أمازون لمدة  60فریق عمل السلامة العامة لمدة 

دقیقة تتبعھا اجتماعاتنا الثنائیة مع منظمة دعم الأسماء  15استراحة القھوة الصباحیة، 
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دقیقة لمراجعة  30ر تمییزه] وفریق العمل. خصصنا دقیقة مع [متعذ 30العامة لمدة 

البیان. إنھ أسبوع حافل بالاجتماعات لذا سنحاول إنجاز ما یمكننا إنجازه من البیان خلال 

. لكنني سأقدر أیضاً إذا GACالأسبوع. لذا سیكون لدینا محطات وقوف لمراجعة بیان 

یحتاج إلى أن نضمنھ في البیان،  قمنا في نھایة كل جلسة بتحدید إذا كان ھناك أمر معین

أن یحمل أحدكم قلماً ویسجل أموراً قد تكون مفیدة للبیان والتنسیق أیضاً مع مراقبي الدول 

 الآخرین المھتمین في الموضوع.

. كنا نحاول أن نعرف فیما IGOبعد استراحة الغداء، خصصنا ساعة لمناقشة حمایات 

مجلس الإدارة بحیث یمكن للمجلس تسھیل مناقشة إذا كان بإمكاننا إجراء مناقشة میسرة ل

GAC  لمنظمة دعم الأسماء العامة. تلقینا خطاباً من مجلس الإدارة أمس، وأظن أنني

البریدیة. أدرك أنھ لم یتسن للجمیع إلقاء نظرة على الخطاب،  GACشاركتھا مع قائمة 

ت حول الموضوع، لكنھم یقولون إنھم ما زالوا بحاجة إلى جمع المزید من المعلوما

ویودون تأجیل أي تدخل في الوقت الحالي. لذا سیقومون بإنشاء تجمع، مجلس انتخابي 

، وسیضعون التوصیات التي تمت الموافقة علیھا من قبل منظمة دعم IGOحول حمایات 

الأسماء العامة للتعلیق العام، لذا ستكون ھذه فرصة أخرى للمجلس لیجمع المزید من 

 الموضوع.المعلومات حول 

، بحیث تكونون أحرار للعمل GACلذا في ضوء ذلك، سنزیل ھذه الساعة من برنامج 

على ما تریدون، ربما قد تعملون على البیان. لكنني حالیاً ما زلت أتواصل مع كیث 

 وأحاول حل المسائل بشكل متوازي إلى أن ینتھي المجلس من عملھ.

جلسات عَبْر مجتمعیة. لذا سیتم تخصیص باعتبار ھذا منتدى للسیاسة، ستجدون أیضاً 

 DNSالأمسیات للجلسات عَبْر المجتمعیة، تعرفون أن لدینا جلسة نظام أسماء النطاقات 

دقیقة وثم مستقبل نموذج تعدد  90، لمدة HTTPعلى بروتوكول نقل النص الفائق 

ملیة دقیقة، وسأطلعكم على تطور ھذه الع 90أصحاب المصلحة لإدارة الإنترنت لمدة 

بعد الانتھاء من الجدول الزمني. ثم سننھي بعدھا بساعة واحدة عن التواصل الشبكي 

 المجتمعي.



 GAC  ARالجلسة الافتتاحیة العامة للجنة الاستشاریة الحكومیة  -مراكش 

 

 13من  5صفحة 

 

وسیاسة حمایة البیانات لمدة  WHOISبموضوع  9:00سنبدأ یوم الأربعاء الساعة 

دقیقة ثم سنلتقي  30لمدة  ALACدقیقة. وبعد استراحة القھوة الصباحیة، سنلتقي بـ 60

دقیقة. ھل أنظر إلى الإصدار الجدول الزمني الصحیح؟ لأنني  60دة بمجلس الإدارة لم

أعتقد أنني لم أرَ الجلسة التحضیریة لاجتماعنا مع مجلس الإدارة؟ ربما لا، متأكدة أنھ 

 خطأي، لكنني لا أود إعطاء معلومات مغلوطة.

 

لذا فسیكون غداءً طویلاً بالنسبة  7.2، 7شكراً لكِ یا منال، أظن أنھ سیكون في المبنى  روبرت ھوغارث: 

غداً، لكننا سنحتاج إلى عودة الأفرادء إلى ھذه الغرفة مجدداً من  GACلبعض أعضاء 

أجل تلك الجلسة. لأنھ ومرة أخرى، بالنظر إلى الإطار الزمني المضغوط لھذا الأسبوع، 

حیدة للتحضیر. وكما ستلاحظون على الأرجح، فإن الجلسات العَبْر فھذه ھي الفرصة الو

مجتمعیة الصفراء التي تُعقد في المساء، ستُعقد في ھذه الغرفة. لذا سیكون ھناك عدد 

 منكم قد حصل على ترتیب مقعده وسیود المطالبة بھ.

 

وثم انتقلت إلى  IGOمي. تحدثت عن حمایات شكراً لك روب، إنھا أما منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

الجلسات العَبْر مجتمعیة، أعتذر منكم. في یوم الأربعاء إذاً بعد اجتماعنا مع مجلس 

دقیقة لنراجع سریعاً البیان ثم سنصیغ البیان حتى  30الإدارة، قمنا مرة أخرى بتخصیص 

سنحاول یوم الخمیس نھایة الیوم وسنعقد حدثاً مجمتعي شبكي آخر في نھایة الیوم. و

الإبقاء على الأمور التي لا تحتاج إلى التفكیر بھا في البیان، لذا سنناقش تحدیث مراجعات 

ICANN وثم سیجتمع فریق عمل المبادئ التشغیلیة لـGAC  والجلسة العامة یتبع ذلك

دقیقة. بعد استراحة  30لمدة  GCSCدقیقة وثم سنلتقي عند  30الأمور التشغیلیة لمدة 

لغداء، سنلتقي مع اللجنة التوجیھیة للقبول العالمي لمدة نصف ساعة وبعدھا لمدة ا

 دقیقة عن الاجراءات اللاحقة. 60

وبعد استراحة ما بعد الظھیرة، ستُعقد جلسة عَبْر مجتمعیة حول طور اللائحة العامة 

خرى حول لحمایة البیانات وعملیة تطویر السیاسة العاجلة وبعدھا جلسة عَبْر مجتمعیة أ

القبول العالمي. حاولنا أن نحدد موعد الجلسة العَبْر مجتمعیة حول عملیة تطویر السیاسة 
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العاجلة في وقت أبكر لأنني أعتقد أنھ یوجد أمر بحاجة إلى التفكیر فیھ ووضعھ في البیان 

لكن مع الأسف، لم نستطع أن نغیر في الجدول الزمني. لذا فإن ھذا شيء یحتاج إلى أخذه 

عین الاعتبار ونرى كیف لنا أن نتوقع التفكیر بالبیان أو ربما تأخیر نشر البیان حتى  في

یوم الخمیس لما بعد الجلسة. سوف أتوقف عند ھذا القدر وأنظر إن كانت ھناك أیة 

 تعلیقات على البرنامج؟ ممثل إیران، تفضل كافوس.

 

الأصدقاء. طاب صباحكم. إنھ لیسعدني وجود شكرًا لكِ منال، الزملاء الموقرون وأیھا  كافوس أراستیھ:

. انطلاقاً من مشورة GACأشخاص جدد حاضرین معنا ھنا، ووجوه جدیدة تنضم إلى 

[متعذر تمییزه] وبالنظر إلى عدد الأعضاء الجدد، الجیل الیافع والدینامیكي ومع الكثیر 

فة. بعد قولي ھذا من الأفكار الجیدة والواعدة، فھم یحتاجون إلى الحفاظ على ھذه الخلا

أیھا الرئیس، عندما یحین الوقت المناسب، أود التحدث عن أمرین، الأول نائب رئیس 

GAC  والثاني توصیةGAC سیسعدني أن تسمحوا لي بتناول ذلك الموضوع عند .

 نقطة معینة.

 

 ؟GACھل یمكنك أن نقوم بمداخلتك حول توصیة  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

فقلت [یتعذر  ICANNكیف تتواصل مع مجلس إدارة  ICANNسألني أحدھم خارج  كافوس أراستیھ: 

تمییزه] قلتُ لھ أنك تضع البیان وقال كیف تختار موضوع التوصیة فقلتُ إنني لا أعلم. 

من یبدأ بذلك؟ قلت لھ إنني لا أعلم، یأتي ذلك من الاجتماع. في أي وقت تبدأون  قال لي

لكن ما المسألة  GACبذلك؟ كما سُئلت عن العدید من الأفعال اللاحقة بخصوص توصیة 

التي تكررھا [یتعذر تمییزه] ھل تعني أن التوصیة لا تُوخذ في عین الاعتبار؟ قلت بلى، 

 ننا قد نحتاج إلى التعلیق على ذلك.أخِذت في عین الاعتبار لك

والآن، وبالوصول إلى ھذه النقطة، آمل أن نحدد غداً، لا أعرف في أي وقت، لكن أن 

، والشيء الثاني، الأفعال اللاحقة، GACنقوم بتحدید المواضیع التي ستتناولھا توصیة 

یجذب فیھ انتباه مجلس إدارة  GACیجب أن یكون على شكل خطاب من رئیس 



 GAC  ARالجلسة الافتتاحیة العامة للجنة الاستشاریة الحكومیة  -مراكش 

 

 13من  7صفحة 

 

ICANN  ،إلى التوصیة السابقة وفي حال كان ھناك بعض الاجراءات التي یجب اتخاذھا

فیمكنكم إرسال ذلك. سیكون الأمر بمثابة مجازفة إن كانت التوصیة الحالیة ھي عن 

لأنھ قد تكون ھناك بعض العبارات التي تتناقض مع ما قلناه  GACالتوصیة السابقة لـ

ب علینا أن نحدد موضوع التوصیة الحالیة قبل أن سابقاً عن غیر قصد... ومع ذلك، یج

یقوم أحدھم بطباعة الموضوع على جھاز الحاسوب أو كتابتھ على ورقة فما ھي 

وسنحتاج إلى كل بیان وإلى كل اجتماع  GACالموضوعات التي ستتناولھا توصیة 

 ؟ شكراً.GACلـ

 

كافوس. وأعتقد أنھ كما أصح تعبیرك في البدایة، التوصیة ھي شكرًا لك،  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

القرار الذي نتخذه بعد نقاشاتنا وھي إذاً خلاصة النقاشات. وقد كنت أطلب من الجمیع 

محاولة الموافقة مع نھایة كل جلسة، إن كانت مشورة معیّنة من اللجنة الاستشاریة 

 نا الموافقة مباشرة على المواضیع؟الحكومیة علینا استخلاصھا من الجلسة. ھل ترید م

 

نعم، سیدتي. أنا على علم مسبقاً بأن لدینا مسودّة أولیّة. ھذه المسودّة الأولیة تنقسم إلى  كافوس أراستیھ:

جزئین. أحد ھذه الأجزاء ھو أن لقاء كل [غیر مسموع] ولكن الجزء الآخر ھو مشورة 

ة جدیدة لمشورة اللجنة الاستشاریة اللجنة الاستشاریة الحكومیة. مع بدایة كلّ مسودّ 

الحكومیة تقررون الموضوع سلفاً، ھذه كلّ ما في الأمر. لذا فإن ھذا یعتمد على الوقت 

الذي تبدؤون فیھ امتلاك مسودّة. إن كانت المسودة مرتبطة باجتماع دائرة انتخابیة أو 

اریة الحكومیة، مثل ذلك فلا مشكلة ولكن إن بدأتم بالحدیث عن مشورة اللجنة الاستش

 فنحن بحاجة لمعرفة ماھیة الموضوع وإن كنا نوافق على مثل ھذه المواضیع.

 

أشكرك یا كافوس، فھمت مقصدك، عادة ما تكون المسودة الأولیة مجرد  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

یرھا من الأمور استنتاج سریع للنموذج والتي أشرت إلیھا بكونھا اجتماعات ثنائیة وغ

مذكورة في البیان الرسمي للعلم فقط ولكن كما ذكرت، بخصوص مشورة اللجنة 
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الاستشاریة الحكومیة فأنا أطالب أیاً من الزملاء في اللجنة، إن كنا سنبدأ بكتابة مسودة 

عن أي من مشورات اللجنة، أن یتم التعریف بھذا الأمر خلال الجلسة أو عبر القائمة 

تتمكن الأحزاب الأخرى من المشاركة. ھل ھناك تعلیقات على ھذا الأمر  البریدیة حتى

 من الزملاء الآخرین؟ نعم، ممثل إندونیسیا.

 

أعتقد أن أحد الأمور التي ذكرتھا بخصوص اللجنة الاستشاریة الحكومیة والـ[غیر  ممثل إندونیسیا:

عدید من المواضیع الساخنة مسموع] تتطلب وقتاً أكبر للنقاش بالمواضیع إذ تمتلك حالیاً ال

لمناقشتھا مع المجلس وقد قلت إنك ذكرت أن الوقت المخصص للتحضیر للاجتماع مع 

 [غیر مسموع] سیكون كافیاً لتسویة جمیع المواضیع.

 

تماع دقیقة واج 30لأتأكد فقط من فھمي للأمر، لدینا دورة تحضیریة مدتھا  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

أسئلة؟ ھل ھناك أي مشكلة بھذا الأمر؟ أتعتقدون أننا  4مع المجلس مدتھ ساعة ولدینا 

 بحاجة لوقت إضافي؟

 

في حال وجود المزید من المواضع لطرحھا، یجب أن نوفر [غیر مسموع] وقتاً عند  ممثل إندونیسیا:

مواضیع  10نقاشنا للمواضیع لمناقشتھا مع المجلس. لست متأكداً، حسناً، لا یزال لديّ 

 ولكن بسبب ضیق الوقت

 

سبب نحاول معرفة مقدار الوقت ھذا منصف. نبذل قصارى جھدنا ولھذا ال منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

الذي نحتاجھ ولنمكن المجلس من الاستعداد ومشاركة الأسئلة مقدماً. ھل لدینا أي تعلیقات 

أخرى قبل تغییر الموضوع؟ كما لاحظتم، لدینا عدة مواضیع في برنامجنا، وھي: اسم 

اسات وسی 2النطاق في سیاسة حمایة البیانات وخطة أداء وتطویر الموظفین المرحلة 

حمایة المنظمات الحكومیة الدولیة والإجراءات اللاحقة في أعلى مستویات النطاق 
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. لقد قمنا بطرح المواضیع الأخرى 3وأمازون دوت وفریق مراجعة المسؤولیة والشفافیة 

للنقاش، لذا أود مشاركة المزید من المعلومات تحدیداً فیما یخص فریق مراجعة المسؤولیة 

لفریق على تنفیذ عملھ على أربع فرقاء عمل، أحدھا في المجلس وأحدھا والشفافیة. وافق ا

في اللجنة الاستشاریة الحكومیة والأخرى في المراجعات والأخیرة في المجتمع. وبھذا 

یجعلون المجموعة الفرعیة مكرّسة للنظر في اللجنة الاستشاریة الحكومیة ومناقشة 

الأخرى. یترأس المجموعة الفردان الذان  علاقتھا مع المجلس وعلاقتھا مع المجتمعات

قامت اللجنة الاستشاریة الحكومیة بتعیینھما، لیو یو من الصین ومارتن بوترمن من 

المجلس أو قد یكون مجرد عضو، ولكن مارتن معنا في ھذه المجموعة وھو من المجلس. 

الفریق مھتم  یوم الثلاثاء، كما أن 3وبھذا سنلاقي فریق مراجعة المسؤولیة والشفافیة 

كذلك بالتواصل مع أفراد من أعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومیة لمناقشة مشكلات معیّنة 

یحاولون تحویلھا إلى دراسات حالات، الدراسات التي سمعت عنھا تعد جمیعھا نقاشات 

مثیرة للاھتمام في أوساط اللجنة الاستشاریة الحكومیة، وھي الكود المكون من حرفین 

المنظمات الحكومیة الدولیة وأمازون دوت، وبھذا أتمنى أن تستفیدو من ھذه ونقاشات 

 النقاشات.

عمل الفریق على تطویر أسئلة واقعیة، وتمت مشاركتھا في قوائم البرید الخاصة باللجنة 

الاستشاریة الحكومیة أیضاً. أظن بأن روب ساعد بمشاركة الأسئلة لذا أرجو منكم 

للنقاش أو أي مقابلات. أحد المواضیع التي أستدعي التركیز علیھا الاستعداد یوم الثلاثاء 

ھي أسماء النطاقات المدولة والقبول العالمي، إذ أن الجلسة بین المجتمعات استمرت طیلة 

الأخرى لذا أتساءل إن كنا  SO ACاجتماعین حتى الآن. أتفھّم وجود نقاشات في الـ 

مل على أسماء النطاقات المدولة والقبول سنحتاج في مرحلة ما إلى إنشاء مجموعة ع

العالمي، خاصة أنھ قد یكون موضوعاً معقداً بعض الشيء لذلك قد یحتاج لأشخاص أكثر 

 علماً بالمشاكل، لیقوموا بتوجیھ نقاشاتنا.

أكرر أنھ على صعید التخطیط للاجتماعات الحكومیة عالیة المستوى، وأحیطكم علماً 

لیس لدینا اجتماع ھذا العام، لذا  اجتماعنا الأخیر في برشلونا.بحصولھا سنویاً، إذ عقدنا 

. أدعوكم إلى النظر 2021أو أول عام  2010علینا أن نتطلع إلى عقد اجتماع بین عام 
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في أماكن عقد الاجتماعات والطلب من المضیفین المستقبلین لدینا اعتبار عقد اجتماعات 

 حكومیة عالیة المستوى في بلدانھا.

، لديّ عدة ملاحظات مختلفة. قد لا تكون جمیع الملاحظات ذي علاقة، ولكني أعتذر

قبل تقدیم تقریر عن رؤساء الـ  أحاول تقدیم القدر الكافي من المعلومات التي لدي.

SO AC  في اجتماع الطاولة المستدیرة أمس، أرید أن أحیطكم علماً مجدداً بالنھج الذي

لذا أظن أنكم تلقیتم  اعات الھیئات الحكومیة العامة.نتبعھ عند النظر في تعلیقات اجتم

رسائل على البرید الإلكتروني من بندیتا تجمع كل خطط تطویر الأداء المفتوحة لفترة 

تعلیقات اجتماعات الھیئات الحكومیة العامة. أدعوكم للنظر بالمواضیع التي نشرت 

على مدخلات اللجنة الاستشاریة  للتعلیق العام ومشاركة أرائكم إن كنتم تؤیدون حصولنا

الحكومیة الجماعیة على ھذا الموضوع أم لا. بالتأكید وفي جمیع الحالات یرحب بالأفراد 

من أعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومة لتقدیم مدخلاتھم الفردیة أو مراجعاتھم كذلك ولكني 

حد المواضیع تشكل أتحدث من وجھة نظر اللجنة الاستشاریة الحكومیة الجمعیة إن كانت أ

 اھتماماً أكبر لنبدأ بصیاغتھا وتقدیم المدخلات في الوقت المناسب.

كما أنھ من المھم ملاحظة أنھ بعد الاجتماع ھنا بقلیل ستفتح فترة الترشیح لمنصب نائب 

رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة. كما تعرفون، فترة نائب الرئیس تبقى لمدة أقصاھا 

مقاعد لمنصب نائب الرئیس، لسوء الحظ، نحن  3متتالیتین، ولدینا عام وعلى فترتین 

مقاعد  3یجب أن نحصل على الأقل على  ---مقیدین بالمنصب لذا یجب أن نحصل 

لمنصب النائب ونستبدل كل من البرازیل والسینیغال والنرویج. أتمنى أن تكون الأرجنتین 

 ما إذ لا تزالان تمتلكان فترة ثانیة.وكندا على استعداد لخدمة الفترة الثانیة لكل منھ

أحیطكم علماً فحسب لذا ترقبوا رسالة على البرید الإلكتروني من روب یعلن فیھا أننا 

أمس مع غوران وشیرین  SO ACنطلب التقدم للترشیح. نعم، عقدنا اجتماع رؤساء 

وعُقد الاجتماع بموجب قواعد تشاتام ھاوس. سأشارك دون أي إسناد. أولاً، وكریس. 

[غیر مسموع] بعد إكمال شركة  SO AC 2020كان ھناك مقترح للسنة المالیة 

، على 2019الإنترنت للأرقام والأسماء الممنوحة أو آیكان المقترح الآخر للسنة المالیة 

فائض، النظر في القیام بدراسة تجریبیة  الآخرین إن رأوا أن لدیھم بعض الإسراف أو

لأجل الجھود  SO ACتوظیف الموارد المالیة المرنة الفائضة لرؤساء  SO ACبعنوان 
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المبذولة في العمل التعاوني المجتمعي. ومن ثم فإن ھذه لا تزال مجرّد فكرة. لاقى المبدأ 

ع إن علینا التفكیر الترحیب رغم عدم امتلاكھ لنھج ملموس حتى الآن، لذلك قال الجمی

 أكثر بالأمر ولكني أشیر إلیھ وأطرحھ علیكم وأشارككم ردود الفعل الأولیة.

أحد الأمور الأخرى التي طرحت كانت نھج المراجعة المستقلة والحاجة لإعادة تعبئة 

اللوحة المستدامة. مجدداً، نحن نتوقع إعلاناً عما قریب یشیر إلى ھذا ویشاركنا الكوادر 

بالإضافة إلى المواعید النھائیة للترشیحات. فكر بالتطوع إن رأیت أنك تطابق  المطلوبة

الكادر المطلوب إذ یجب أن تكون على درایة بالتحكیم والإجراءات القانونیان وغیرھا 

لمشاركة  ACو الـ  SOمن ھذا القبیل. كان ھناك "اجتماع طاولة دائریة" لجمیع الـ 

وع العالمي ھو المراجات، ومنھا مراجعات المنظمة أو جمیع الأولویات. لذا كان الموض

حتى المراجعات التبسیطیة بشكل عام. بالإضافة إلى أن تطویر نھج أصحاب المصالح  -

المتعددین في آیكان تم ذكره كثیراً من مثل مرحلة تنفیذ خطة أداء وتطویر الموظفین 

الحكومیة الدولیة، بالإضافة إلى والمرحلة الثانیة من إجراءات الحمایة اللاحقة للمنظمات 

[غیر مسموع] وإدخال التبعیة مع الإجراءات اللاحقة. أسماء  مشروع تصادم الأسماء،

الحاجة إلى سیاسة دائمة لـ [غیر مسموع] التباین وما یجب أن  ---النطاقات المدولة و 

 یكون في العقود وما یجب أن یكون في السیاسة.

زاد مجموعة العمل المكونة من عدة مجتمعات تم طرحھ كذلك كما أن متابعة التقدم في م

من قبل العدیدین كما یجدر ملاحظة أن النھج استغرق أكثر من المتوقع وأن علینا حالیاً 

الاختیار من الثلاث نماذج المقترحة لتحدید عملیة تخصیص الأموال ولتذكیر الجمیع بأن 

لذا سوف نتلقى التقریر النھائي وسیتوجب اللجنة الاستشاریة الحكومیة منظمة قانونیة، 

علینا التعامل مع الأمر. یعد تطور حوكمة الخوادم الجذریة مقترحاً للتعلیقات، وأعتقد أن 

الموعد النھائي في أحد أیام شھر أغسطس. لازال لدینا وقت، ونحن نحاول الفھم 

افیكم بالمزید من والإسراع بصفتنا رؤساء اللجنة الاستشاریة الحكومیة في الأمر وسنو

المعلومات ولكني أحیطكم علماً بالأمر فقط. أحد المواضیع العامة في الاعتراضات كانت 

كلمة [غیر مسموع] حیث كانت ھناك مواضیع أخرى ذكرت مرّة ربما، وأكرر، ھذا 

 DNA، حیث أن خوادم اسماء النطاق وإنترنت الأشیاء و  ACوالـ  SOیعتمد على الـ 

وغیرھا من الأمور ذي العلاقة  ccTLDوتقاعد  3D P3 .0بیقات وتطب httpsفوق 
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. تمت مناقشة خطة آیكان الاستراتیجیة كذلك. تم نشرھا لتلقي ACأو الـ  SOبالـ 

التعلیقات العامھ في شھر دیسمبر الماضي. وتم تبنیھا من قبل المجلس في ھذا الاجتماع، 

الخطة، والآخر إعادة النظر في  لذا توصل المجلس إلى ثلاثة حلول، أحدھا ھو تبني

الخطة مع نھایة العام من منظور التكلفة والقدرة على تحمل التكالیف، والحل الثالث ھو 

إحداث تغییرات مستقبلیة وإبقاء ھذه كوثیقة حیّة یمكن تحدیثھا لتعبر عن أي اتجاھات أو 

مع تطویر  --- عذراً  ---مع منھجیة أیضاً لمدخلات المجتمع. في الخطة الاستراتیجیة 

وتفضلوا بطرح الأسئلة وإیقافي وقتما  ---نموذج أصحاب المصلحة المتعددین في آیكان 

 تشاؤون. ممثل إیران، تفضل.

 

شكرًا لكِ منال. عندم مناقشة الوجود الواقعي للجنة الاستشاریة الحكومیة في الاجتماع،  كافوس أراستیھ:

ا حصل. یواجھ الاتحاد الدولي للاتصالات كنتُ [غیر مسموع] ذكر الزملاء الموقرین م

في الاتحاد الدولي للاتصالات إذ أنشأ  ---نفس المشاكل، حیث أن عدد الأعضاء أحیاناً 

مجموعة صغیرة للبحث في المشكلة ومعرفة سبب حصولھا ومحاولة اتخاذ إجراءات 

ت للأسباب تصحیحیة. على أیة حال، ما ھو ھنا أكثر أھمیة من الاتحاد الدولي للاتصالا

التالیة. سیتم اتخاذ معظم قرارات اللجنة الاستشاریة الحكومیة عند وجودنا على أرض 

الواقع في الجلسة. بالنسبة للجنة الاستشاریة الحكومیة ولأسباب معیّنة، سیكون من 

الصعب عند عدم التواجد في الجلسات إقرار إن كان عدد المشاركین قد قل، وھذا ینبھنا 

خاذ الإجراءات الضروریة. لذا إن كنتم توافقون وإن كان جمیع الزملاء على أھمیة ات

الموقرین یوافقون، فإن علیكم تعیین أحد الرؤساء السابقین لدیكم لدراسة الأمر وإرسال 

الرسائل وغیرھا وذلك لمعرفة سبب انخفاض ھذا الرقم بدل ارتفاعھ. إن ھذه المشكلة 

أظن أن إحدى المشكلات المھمة إن حصلت في أحد  مھمة وفي الواقع علینا اتخاذ إجراء.

الأیام ولتمكین العمل المجتمي، علینا عقد اجتماع على أرض الواقع. فقد لا نمثل صورة 

جیّدة في الاجتماع الذي یعقد على أرض الواقع. ستكون تلك مشكلة، لذا یفضل أن تقوموا 

أو معرفة واتخاذ أي إجراءات  شاكرین بالنظر إلى النواحي التي قد نتحراھا في المشكلة

تصحیحیة ممكنة وضروریة لزیادة العدد وتجنب انخفاض عدد المشاركین على أرض 

 الواقع في الاجتماع.
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شكراً لك یا كافوس، وتبقى لدینا دقیقة واحدة فقط وأمر واحد لإضافتھ  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

مشكلة مجموعة. تم  21صالح في آیكان. لقد تلقینا الـعلى نموذج تطویر أصحاب الم

نقاط لم یتم ذكرھا وھذا لأن بعضھا عبارة عن وصف لعرض من مثل  5إعلامنا أن 

نضوب المتطوعین كما أن بعضھا تم الإشارة إلیھا في نقاط أخرى من مثل الإشارة إلى 

. لم یتم إدراج 2و  1عمل المسؤولیة والشفافیة بكونھا [غیر مسموع] بالإضافة إلى تدفق ال

 مشكلة سیتم نقاشھا في جلسة 11نقاط في ھذا النشاط والمتبقیات تم دمجھا في  5

المجتمعات المتعدد ھذه یوم الثلاثاء على ما أعتقد. سیكون ھدف الجلسة ھو ملئ خطة 

عمل، وھي أشبھ ما تكون بمصفوفة مع القضایا المطروحة ومن یكون مالك من وإن كان 

أو فیھ أكثر من مالك ومحاولة تقدیر الوقت ومصادر كل  AC/SOلس مجتمع ھذا مج

 منھا.

سأتوقف ھنا بسبب الوقت. آمل أنكم وجدتم الجلسة غنیة بالمعلومات لنقاشاتنا خلال 

دعوني أتفقد الأجندة  --الأسبوع. آسفة إن أصبحت الجلسة مملة ولكننا سننتقل الآن 

 ز البلاد المكون من حرفین.سریعاً. كما قلت، إنھ نقاش عن رم

 

 [ نھایة النص ]


